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正 式 紀 錄 

第二年 第八十̶號 

第一百九十次會議 

一九四七年八月二十一日星期四午前十時三十分在紐約成功湖舉行 

主席：Mr. F . EL-KHOUIR(叙利亞） 

出席者：下列各國代表：澳大利亞、比利 

時 、 巴 西 、 中 國 、 哥 ^ 比 亞 、 法 蘭 西 、 波 蘭 、 

叙利亞、蘇維埃社會主義共和國聯盟、英聯王 

國-、美利堅合衆國。 

議程(文件S/506) 

̶ • 通過議程0 

二.申請入會國資格審査委員會提送安全 

理事會之報吿書（文件5/479)1。 

三二三.通過議程 

議程通過。 

三二四. '請國入會問題 

主席：我們在第一百八十六次會議2處置 

了舊的申請入會案及二件新的申請入會案。今 

天我們還耍討論和議決五件申請案，就是奧地 

利、保加利亞、匈牙利、義大利及羅馬尼亞五 

國的申請案。 

1 參 § 安 全 理 事 會 正 式 紀 錄 ， 第 二 年 ， 特 
Î編第二號。 

2 同上，第二年第七十八號。 

如果各理事對這問題有何意見，我們便荽 

聽取，然後進行表決。但是我要聲明，一般討 

論已在第一百八十六次會議結束。根據原有計 

劃，這次會議是要來議決我們投票表決各申請 

案時所應根據的條件，及所遵守的原則，並將各 

申請案交付表決。如有任何理事想封這個問題 

發表意見，那麼我們耍在進行表決之前，先聽 

他的意見。 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆國）：本人想要 

提出一個詢問。當然.，正如主席剛才所說的， 

一般討論已經結束。但是當我們討論到個別國 

家時，本人假定任何代表仍B了在表決前就個別 

國家一一而不是就一般問題一一發表簡短的意 

見。 

主席：是的。本人同意美國代表的意見。 

同時，本人應該解釋我國代表圑對於這些申請 

案的態度。 

據叙利亞代表團的意見，所有國家，凡在 

其額土內享有獨立自主權的，都符合憲章第四 

條所訂的條件。如果那些國家在宣言及申請書 

中說明它們愛好和平，確能並願意履行憲章所 

載的義務，我們便應相信它們，接受它們在那 

一方面所說的話。 

本人想要提出的第二點意見是關於憲章第 

二 條 第 六 項 案 文 的 。 該 項 稱 " 本 組 織 . . . 應 

保證非聯合國會員國遵行上述原則"。叙利亜 

代表團認爲促使會員國遵行憲章規定要較促使 

非會員國遵行憲章規定容易得多。 



本人想耍提出的第三點意見是：聯合阈組 

織的目的，原-1:要成爲包羅世界所有各阈的萬 

阈組織；此項目的現在仍未改變。安全理事會 

已由過去許多事件獲得證明，知道會員阈比非 

會員阈更加願意同意和遵行憲章的規定。 

過去我們有過外國軍隊從伊朗、從叙利亞 

及從黎巴嫩撤退的事件。我fi"3在理事會審議的 

最 近 事 件 是 印 度 西 亞 境 內 停 止 敵 對 行 動 的 問 

題。如果荷蘭是一個非會員阈，那末停止敵對 

行動的措施便不能如此a速地如此滿意地付諸 

實行。 

爲了這個理由，叙利亞代表圑一向主張， 

任何自主國，祗須愛好和平，而且願意並能够 

遵行憲章規定，那末，聯合國便應接受那個國 

家的申請，准許該國加入聯合國。 

此外，爲了這個目的，本人認爲"愛好和平" 

就是現在愛好和平之意。如果任何國家現在是 

愛好和平的國家，將來在成爲聯合國會員國之 

後仍爲愛好和平的國家，那末，本人認爲我們 

在這一方面便不應注意那個國家的歷史，不管 

那是久遠的歷史，還是最近的歷史。 

我們先從議程第一項申請案，就是匈牙利 

申請案開始。申請入會國資格審査委員會報吿 

書第四章第三節第二段論及此案。本人將匈牙 

利申請案交付表決。關於本申請案能否獲得安 

全理事會推薦的間題，本人提請各翊事會注意， 

大會對於這個問題的最後決定須有三分二的多 

數。如果申請案經本理事會核准，那倔申請案 

便將當作一個推薦案送交大會，以便大會作一 

最後決定。 

匈牙利申請案 

Sir Alexander CADOGAN (英聯王國）本人 

顧 意 說 明 本 人 不 能 投 贊 成 推 薦 匈 牙 利 入 會 。 

除了對匈和約尙未生效的理由外，我國政府在 

沒有確悉匈牙利政府願意誠心遵行和約所定人 

權方面的 i l務之前，一定要反對准許匈牙利入 

會。 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆國）：美國代表 

圑不能投禀贊成匈牙利入會，因爲美阈政府對 

於匈牙利新近組織的政府是否能够或願意履行 

憲章所定的義務，非常懷疑。 

主席：理事會現在投票表決匈牙利申請案。 

當經舉行舉手表決。贊成者一，反對者一， 

棄權者九。申請案未獲通過。 

贊成者：叙利亞。 

反對者：美利堅合衆阈。 

棄權者：澳大利亞、比利時、巴西、中國、 

哥^比亞、法蘭西、波蘭、蘇維埃社會主義共 

和國聯盟、英聯王國。 

蕤大利申謂案 

主席：第二個申請案是義大利申請案。報 

吿書第m章第三節第三段討論那個申請案。 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆阈）：美國重行 

聲明美國贊成義大利的申請案1。美國政府認爲 

義大利顼在充分具有加入聯合國的資袼。和其 

他從前的敵阈相比，義大利處於特殊地位。一 

九四三年十月十三日蘇維埃社會主義共和國聯 

盟總理、英聯王國首相及美國總統宣佈義大利 

爲對德戰爭中並肩作戰的國家。沒有其他任何 

從前的敵國曾經獲取同樣的地位。 

此外，就實際情形而言，義大利行使其自 

主權完全沒有受到限制。盟國委員會已於一九 

四七年一月三十一日徹銷，事實上這就表示管 

制義大利的工作已吿結束。 

再者，義大利境內除了 Vcnezia Giulia及 

Udine兩地駐有虛有其名的軍陳之外，今日已 

經沒有軍事佔頓了。義大利北部邊境的軍隊,駐 

防在那些地方，是耍確保疆界問題的和平解決， 

而不是耍管制義大利。此外，許多國家已和義大 

利交換正式外交代表。這稀情形表示那些國家 

承認，就外交關係而言，義大利是完全自主的。 

鑒於過去的紀錄，頗儺了解蘇聯代表對於 

這個問題的現有立塲。 2我們很難了解他在這個 

時候爲什麼顚然不能承認義大利在這幾方面的 

特殊立塲。舉例來說，他如何能使他現在的立 

塲與蘇聯參加宣佈義大利爲並肩作戰的事實互 

相調和？他如何能使他現在的立塲奥蘇聯參奥 

撤銷監國委員會的事實互相調和？他和能使他 

現在的立塲奥蘇聯是一九四四年三月在外交方 

面完全承認義大利的第一個國家的事實互相調 

和？ 

此外，蘇聯外交部長莫洛托夫先生曾於一 

九四六年八月十三日在巴隳會議發表下述聲明； 

"義大利所作彪炳史冊的貢獻是盡人 

皆知的。.義大利在古代歷史反近代歷史上 

都佔有卓越的地位。它的文化、它的民族 

解放運動及義大利人民高度創造能力都是 

全世界人一向公認的。我們蘇維埃社會主 

義共和國聯盟的人民相信義大利爲一偉大 

國家的前途。我/P1 相信偉大的義大利人民 

會克服他們目前的困難，事實上會向着偉 

大而自由的義大利所應有的民族復典的大 

道邁進。" 

1參閱文件S/C.2/SR.20及S/C.2/SR.22; 
安全理事會正式紀錄，第二年，特別補編第三 

號，及附錄七及九。 

2參閱安全理事會正式紀錄，第二年，第 
七十八镟。 



莫洛托夫先生在同次演說中又說： 

. "新義大利，旣然耍充份發展其阈內 

力量以便努力寊現民族復興，旣然要和它 

的鄰阈及所有愛好和平的阈家建立友好的 

關係，因此應該獲得所有民主國家的積極 

支持* . . 0 

美阈政府不能承認任何根據法律因素所考 

慮的事項的效力，除了那些考慮事項之外，我 

們認爲艇是因爲大國之一無意批准和約，便使 

義大利一類資格齊備的阈家不能立卽加入聯合 

國，顯然是一件不公的事。和約第九十條規定， 

批准的手續應該"儘量在最短期間内"辦理。此 

外，根據我們對於和約全文的解釋，沒有任何 

規定能使安全理事會或大會不能在現在順利地 

通過義大利申請案。 

本人呼籲理事會主持公道，推薦義大利立 

卽入會。本人也向那些對於這事的條約情形合 

法 與 否 確 赏 絲 毫 不 苟 的 國 家 冒 昧 提 出 一 個 呼 

籲，請他們解除疑慮，同時爲了主持公道及正 

義，投票贊成立卽准許義大利入會。 

Colonel HODGSON (澳大利亞）：我國代表 

圑在第一百八十六次會議一般辯論時，沒有對 

這個問題發言。因此本人請主席准許本人提出 

幾個一般意見，那些意見對於義大利案特別適 

用，因爲本人現擬以我國代表圑的名義就這案 

件向理事會提出一件決議案1。 

各理事知道，據澳大利亞的意見爲了盡人 

皆知的理由，所有前敵國的申請案原來都不應 

該由理事會審議，我們反對將那些申請案交付 

申請入會國資格審査委員會 2。根據我們原來的 

了解，我們一旦將那些申請案交付婆員會後， 

我們便無法阻止委員會詳細加以討論和審議, 

也無法阻止理事會以後詳細加以討論和審議。 

本人想要順便聲明，據我國代表圑的意見， 

這個理事會的申請入會國資格審査委員會是理 

事會所設立的委員會中最無用處的一個。該委 

員會沒有權力。出席那個會議的^級代表祗有 

本人一人。各代表圑往往派逍資格很淺的官員 

出席那個委員會。從來沒有通過決議；從來沒 

1澳大利亞決議案案文見第六頁。 

2 參 閱 安 ^ 理 事 會 正 式 紀 錄 ， 第 一 年 ， 第 
一輯，第三十四號；第三十五號；第一年，第 
二輯，第三號；第四號，第五十五次會議；第 
五號，第五十七次會,；補編第四號；附錄'一， 
第二年，第三十八號；第四十二號，第一三六 
次會議；第五十五號，第一五二次會議；第五 
十六號，第一五四次會議；第六十號；特別補 
編第三號，英文本第二十頁及附錄十四。 

有舉行表決；祗是重複發表一些我們以後在理 

率會所聽見的論摅而已。那稀委員會不能節省 

時間，沒有任何用處。本人懷疑理事會許多理 

事,否從頭至尾讀過他們所發表的報吿書。 

據我們一向的主張，理事會祗應以申請國 

的安全性質爲標準，換句話說，就是審査申請 

阈是否愛好和平的阈家，是否能够而且願意履 

行憲章所定的義務。討論期間有人提出申請國 

對於戰爭所盡力量的問題，各該國家外交關係 

的問頹；各該國家是否正在履行人權義務的問 

題，以及其他的問題。我們從義大利一案看出 

義大利的確符合安全理事會必須採用的眞正標 

準，及本理事會代表所引用的其他條件；其中 

有若干條件據我們的見解，完全是超出憲章範 

圍之外的。 

若干代表，根據純粹技術方面的理由，認 

爲義大利不是自主國家，因此目前沒有具備入 

會的資格。 

如果我們絕對不提出任何推薦，那就是說， 

這 個 申 請 案 就 要 展 至 大 會 一 九 四 八 年 屆 會 審 

議。我們以前提出關於批准和約的反對意見時， 

原來期望批准手續能在大會今年開會之前辦完 

的。其中若干也許可以批准，我們希望如此。 

若干理事國旣然似乎很難投票表決像義大 

利申請案一類的問題，因此，我們提出一個決 

議草案，建議在大會認爲適當的時間及適當的 

條件之下，准許義大利加入聯合國。 

這 個 決 議 案 顯 然 充 分 保 存 了 大 會 的 自 主 

權，大會不受對義和約或任何和約所定任何規 

定的限制，因爲締訂條約不是聯合國的職掌。 

聯合國的職掌是在和平奠定以後，繼續維持和 

平。如果大會明智從事，以民主方式的三分二 

多數決定，義大利或任何國家應該准予入會而 

不應因爲批准的技,術問題造成那稀延擱，或者 

舉例來說，大會如果決定大會應在和約批准時 

立卽准許義大利入會，那末大會便有機會行使 

它在這一件事情的正確判斷。但是如果我們在 

這個階段僅僅不准義大利申請案，便像美國代 

表所說的是一件非常不公平的行動。 

爲了那些理由，我捫建議理事會審議我們 

正在提出的這個決議案。 

主席：本人應該解釋，本人抱歉，不能同 

意澳大利亞代表對申請入會國資袼審査委員會 

所作的許多殘酷批評。本人出席這個委員會的 

會議，不止一次；本人已經讀過報吿書，認爲 

那個報吿書已够精細；那個報吿書載有本人認 

爲必須得到資料的任何問題的答案。本人認爲 

委員會成饋優良，應予讚揚。 



Sir Alexander CADOGAN(英聯-王國;）：英聯 

王國政府對於義大利申請加入聯合國案，極表 

同情。本人無需向理事會各理事重提義大利百 

年來對於文明的買獻，及義大利和我阈的傳統 

邦交。上一世紀義大利統一，卽與我國樹立邦 

交，上次戰爭，兩國邦交中斷，現又恢復，殊 

可欣慰。 

據我國政府的意見，義大利有奥我們並肩 

作戰的長久而光榮的紀錄，自此次解放以來， 

業 已 證 明 它 願 意 參 加 國 際 社 會 的 和 平 復 典 工 

作，因此義大利在申請入會國的前敵國中處於 

一個特殊地位。 

盟阈管制旣然已經結束，義大利的軍事佔 

領實際上已經終止，聯合國讓批准的技術問題 

使義大利人民不能在聯合國同志圑體中佔一合 

法的地位，我國政府極威遺慽。英聯王國政府 

在這一稀的情形之下，純粹爲了這個技術上的 

理由，不能贊成立卽推薦准許義大利加入聯合 

國，本人引以爲慽。在另一方面，本人能够贊 

成澳大利亞代表提出的決,案，願意投禀贊成。 

那個決議案說，理事會"依其判斷義大利係愛 

好和平之國家，確能並願意履行憲章所載之義 

務，爱建議大會於其認爲適営之期間內及適當 

之情形下，准許義大利入會。" 

Mr. GROMYKO (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）：就審議申請入會案而言，保加利亞、匈牙 

利、義大利及羅馬厄亞等這些國家都是屬於一 

組或一類的。它們都是正在簽訂和約的國家。這 

些和約必須發生效力；然後安全理事會方攙可 

就准許它們加入聯合國一事達到決議。 

美國代表及英聯王國代表現在支持准許義 

大利加入聯合國的提案。這事表示它們對於這 

個問題達反了盟阈早年在波茨坦會議簽訂的協 

定。根據波茨坦會議的決定，祗有在和約已經 

条訂而且已經生效之後，才能准許這些國家加 

入聯合國。那個決議直接說，81國在簽訂和約 

後耍支持這些國家申請加入聯合國。 

根據波茨坦會議的決饑，英聯王國、美國、 

法蘭西及蘇維埃社會主義共和國聯盟四阈外長 

議定了這些和約的前文，認爲出席外長會議的 

那些國家在簽訂和約，解決保加利亞、匈牙利、 

義大利及羅馬尼亞四國與盟國間懸而未決的問 

題之後，便耍支持那四個國家申請加入聯合國 

爲會員國。 

因此，美國及英聯王國在這個時候支持准 

許這些國家加入聯合國的提,，就是違反我們 

前後兩次議定的協定：第一次是在波茨坦會議 

的協定，第二次是在討論及核淮和約前文時的 

協定，事實上那個前文已經载入和約案文。 

就奥地利而言，問題還耍明白。不但未有 

任何對奧和約生效，甚至沒有任何和約起草。 

因此，這穉情形更加明白。 

本人所覿及的業已截入對保加利亞、匈牙 

利、義大利及羅馬尼亞四國和約案文中的前文1, 

也就是對奧地利和約的一部份。根據這個前文 

所载的協議，在對奥和約尙未生效之前，美國、 

英聯王國、法蘭西、及蘇維埃社會主義共和國聯 

盟四國都不能在此時支持奧地利申請加入聯合 

國。 

美國代表指出，事實上義大利似乎沒有管 

制委員會，駐義大利的盟軍只在邊境一帶，其 

他各處完全沒有盟軍。這些話都是不相干的。 

美軍駐在何處一一不管他們是在義大利邊境， 

或是在內地，還是在任何其他地方一一都和這 

個問題無關。同時美國代表所說對義和約尙未 

爲某一國家批准云云，這說也同樣的和這一個 

問題風馬牛不相及。美國代表說，只有一個國 

家還沒有批准對義和約，因此，言外之意是我 

們可以忽視這個事實。這完全和這個問題無關， 

不能改變現在的情勢。事實俱在，對義和約尙 

未生效。這是墓本的耍點。 

同時有人約畧提起義大利在戰爭期間的行 

爲。關於義大利在戰爭期間的行爲，本人也有 

若干事情可以談論，但是本人今天寧可不提此 

事。關於這個問題的一切討論都是沒有用處的， 

因爲在對保加利亞、匈牙利、義大利及羅馬尼亞 

的和約沒有生效之前，我們目前不能討論問題 

的實體。當绵，在對這些國家的和約以及以後 

對奥地利的和約均已生效時，然後安全理事會 

便可在適當的時簡審議這些國家加入聯合國的 

申請案，並且達致適當的決議。 

上述意見便是本人封於審議奧地利、保加 

利亞、匈牙利、義大利及羅.每厄亞各國申請案 

所耍發表的一切意見。 

闢於澳大利亞決議案，本人認爲就連討論 

那個決議案也是浪费時間的‧。第一，這個決議 

案修改了憲章所訂的程序，第二，這個決議桊 

與那種程序正相衝突。根據憲章的規定，申請 

入會案應由安全理事會審議，然後由安全理事 

會向大會提出適當的建議。其後便由大會審議 

那些申諝案及安全理事會的建議。但是澳大利 

亞決議案事實上是避過安全理事會。在本人看 

來，這個決議案顚然完全不能接受，因爲這件 

決議案耍修改憲章所訂的程序。 

1參閱安全理事會正式紀錄，第二年，第 
八十七號。 



Sir Alexander CADOGAN(英聯王阈）：本人 

希^消除一個？％解。根披解釋，蘇聯代表說本 

入建,立卽准許義大利入會。我們可以旨E得， 

本人說，由於對義和約尙未批准的技術問題， 

以致英聯王阈政府不能贊成立卽准許義大利入 

會的提案，英聯王阈政府引以爲慽。在另一方 

面，英聯王國贊成澳大利亞代表所提的這一類 

的提案。 

Mr. PARODI (法蘭西）：法阈代表.圑也擬 

贊成澳大利亞代表提出的決議草案。我們認爲 

安全理事會應該顧及義大利在戰爭後期及戰爭 

結 束 以 後 的 特 殊 情 形 。 ' 

我們認爲安全3.事會首先應該顧及義大利 

給與盟國的協助，尤其是在義大利北部發展的 

抵抗蓮動。 

義大利現在已經重新建國，且已在額土內 

設立自由而民主的制度，這也是事赏。 

最後，我們相信義大利加入聯合阈可使理 

事會得到一個富於光榮歷史及古代文化的偉大 

國家極有價値的協助。 

從本人所說的話—町以知道法國是要展望將 

來。至於就過去而言，法國是要牢記義大利在 

幾百年以來對於發展世界文化及法義二國間所 

有各方面——地理方面，歷史方面及文化方面 

—一的關係所作的巨大貢獻。 

因此，法國代表圑促請安全理事會通過澳 

大利亞代表提出的決議案。 

Mr. DE SouzA GOMEZ (巴西)：巴西代表 

團在申請入會國資格審査委員會討論義大利申 

請加入聯合國案時所採取的立塲 1 非常淸楚， 

現在無需本人重述我們以前辯護這》態度所提 

出的論據。此外，這些論據載於我們手頭所有 

的委員會報吿書的附件內。 

本人認爲並無任何理由使本人現在改變意 

見。本人願意全力支持義大利的申請案，因爲 

義大利符合憲章所規定的一切條件。沒有任何 

人能够否認義大利一向封我們文明所負任務的 

重耍，及義大利可能給予聯合國的協助。 

鑒於各代表在第一百八十六次會議以及在 

今天所作的陳述，本人願意聲明，有人認爲由於 

對義和約尙未生效，因此波茨坦宣言簽字國便 

不能贊成義大利申請加入聯合國，這稀意見， 

是本人不能接受的。如果對義和約沒有生效， 

那末和約中關於義大利入會確期的規定，便顦 

然不能約束任何簽字國，它們也不能引用那些 

1參閱文件S/C2/SR.20， S/C.2/SR.22, 
及安全理事會正式紀錄，第二年，特別補編第 
三號，英文本第二十二頁至第二十三頁及附錄 
十。 

規定來支持奧和約前文所裁意思恰好相反的見 

解。因此，本人認爲如果義大利符合憲章所載 

的條件，這些阈家便不能宣佈它們根據那些規 

定不能贊成義大利申請入會。 

又有人說，由於美軍駐在義大利阈土，因此 

義大利沒有具備獨立主權阈的條件。本人'認爲 

美軍駐在義大利，不能使義大利喪失主權阈的 

性質。美軍駐在義大利是一個外交文件的結果， 

就是一九四六年五月美阈及義大利在簽訂停戰 

協定時所訂阈際協定的結果，而不是對一個被 

征服阈的軍事佔倾。從義大利能够簽訂外交協 

定便可證明義大利是具有充分主權Él^國家。 

最後，旣然有人因爲某禪困難，或者因爲 

條約尙未生效，於是對於可能准許義大利加入 

聯合國的時間提出技術方面的反對理由，因此， 

本人願意聲明，本人雖不承認我們有那些困難， 

但是仍願贊成澳大利亞代表的提案，使這個問 

題吿一結束。 

Colonel HODGSON (澳大利亞）：如承主席 

允許，本人願將澳大利亞決議案前文第二段稍 

加修改。比利時代表提出一件修正案，本人認 

爲 非 常 妥 善 而 # 價 値 ， 非 常 烕 謝 。 現 有 案 文 

" 業 已 隳 悉 對 義 和 約 尙 未 生 效 . . . " 一 句 應 該 

改爲"業已鑒悉對義和約雖未生效，但經義大利 

批准‧ . . 0 ' 

蘇聯代表所發表的意見，是本人完全不能 

了解的。本人願意加以評論。蘇聯代表說，澳 

大利亞決議案是耍避過安全理事會。安全理事 

會業已討論這個申請案，所费時間，比較任何 

其他申請案還耍長久。我們的決議案充分保存 

大會及安全理事會二者的權利。我們現在正在 

對申請案採取行動；我們正耍投稟表決那個申 

請案。說我們避過安全理事會使是等於說安全 

理事會完全沒有採取任何行動。如果那樣，安 

全理事會使不會提出推薦，大會便不能准許這 

個國家或任何其他國家入會。我們已有這個決 

議案，而且正在討論，凡此榷穉均可表示事實 

和蘇聯代表剛才所說的恰好相反。 

Mr. GROMYKO (蘇維埃社會主蕤共和國聯 

盟）：澳大利亞代表說，我們通過某一個快議案， 

事實上並沒有避過安全理事會。本人認爲他說 

這話只是在搬弄字眼；因爲根據澳大利亞決議 

案的主張，安全理事會建,由大會決定大會應 

該在什麼時候，根據何榑條件，就准許義大利 

加入聯合國的問題作一決議。 

因此，根據這一個決,案的規定，安全理 

事會自願不就理事會認爲理事會應於何時根據 

何棧條件准許義大利加入聯合國一事，作一決 

定 ； 也 不 對 於 什 麼 時 候 應 在 f t 體 方 面 審 義 大 

利申請案一事，作一決定。 



主席：現在耍投^表決澳大利亞代表圑提 

出的決議草案。我們知道，我們是耍把澳大利 

亞代表修正後的決議案交付表決。主管法律事 

務部助斑秘書長就耍宣讀現有的提案案文。 

Mr. KERNO(主管法律事務部助理秘書長）： 

決議草案全文如下： 

" 安 全 理 事 會 ， 

" 業 已 審 議 義 大 利 * Jjiti入聯合國案， 

"業已鑒悉對義和約雖未生效，但經 

義大利批准， 

"認爲依其判斷，義大利係愛好和不 

之國家，確能並願意履行憲章所載之義務， 

"爱建議大會於其認爲適當之時間內 

及適當之情形下准許義大利入會。" 

當經舉行舉手表決。贊成者九稟，反對者 

一票，棄權者一。投稟反對者是理事會常任理 

事國，因此決議案未經通過。 

贊成者：澳大利亞、比利時、巴西、中國、 

哥侖比亞、法蘭西、叙利亞、英聯王國、美利堅 

合衆國。 

反對者：蘇維埃 i f :會主義共和國聯盟。 

棄權者：波蘭。 

奥地利申請案 

主席：我們現在審議第三件申請案，就是 

奥地利申請案。 

Sir Alexander CADOGAN (英聯王國）：關於 

奧地利，我們政府對於這個國家特別同情。這 

個國家久爲歐洲文明的堡愚，早在一九四三年， 

主耍盟國政府，包括蘇聯政府在內，便已把解 

放奥地利股離納粹暴政定爲一個主要目標。那 

年莫斯科宣言所宣佈的目標，竟因一些爲英聯 

王國不能控制的情形，經過如此長久的時間還 

是不能實現，我國政府深烕遺慽。我國政府希 

望現在在維也納進行的 i l判能够加速進行。戰 

後餘波，奥地利人民備嘗艱苦，盟國可由加速 

進行維也納|炎钊向他們證明各盟國解放的諾言 

並不是筌言欺騸。 

闢於奥地利申請案，我國政府認爲理事會 

不能建議立卽准許該國加入聯合國，是一件遺 

诚。我國政府願意贊成奥對於義大利申請案所 

提提案相同方奸的提案。不幸義大利申請案沒 

有通過。我國政府贊成對奥地利和義大利一視 

同仁。 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆國）：美國代表 

鬮重行申明，該代表圑贊成奥地利申請入會1, 

1 參 閲 文 件 S / C . 2 / S R . 2 0 ; 安 全 理 事 畲 正 
式紀錄，第二年，第五十六號，第一五四次會 
議；同上，特別補編第三號，附錄七及十一。 

該代表圑深信奧地利的地位已綷具有立卽加入 

聯合國的資格。 

第一，我們應該}1"：意，盟國已在幾個阈際 

文書中正式承認奧地利是納粹侵畧的被害者。 

莫斯科宣言認爲德阈强迫吞倂奧地利的行爲是 

無效的。公認的奥地利政府業已成立；使奧地 

利政府脫離德國的適當措施業已採取；因此， 

吞倂無效一點，已爲各方所接受。 

我們都知道，奧地利仍在軍事佔頒之下。 

但是本人敢說這種情形在國際;羅係方面並不損 

害奥地利的主權。我們在決定奧地利現在是否 

有資袼成爲聯合國會員國時，這是我們所要考 

盧的一個要點。 

據奧地利新管制協定的規定，奧地利可以 

和聯合國各國政府建立外交關係，參加國際協 

定，行使國家所有的其他權利。許多國家已和 

奧地利政府建立外交關係。奧地利在沒有簽訂 

任何條約之前便獲國際承認。從這一點顯然可 

以證明奥地利是一個可與國際肚會中其他國家 

維持正常關係的國家，同時可以成爲本國際組 

織中信眷良好的會員國。 

我們以前業已聲明過，本人還耍再度聲明， 

四國已經同意，所擬議中的對奥地利和約並不 

是前敵國間恢復友好關係所必須訂立的和約。 

那個和約具有雙重性質，不但規定奧地利所負 

的義務，而且規定四佔頜國本身所擔:的若干 

事項。那個和約是一個對奧和約，同時也是一 

個四國協定。因此，那個和約的眞正性質正好 

表示，簽訂那個和約絕對不是奥地利及聯合國 

各會員國間建立正常關係所必需的舉動，那個 

和 約 亦 不 是 准 許 奐 地 利 加 入 聯 合 國 的 必 3 ^ 條 

件。 

我國政府和其他各國政府已經盡了幾乎超 

入的努力，加速進行草擬和簽訂這個和約的工 

作。在許多重耍的問題上，在若干技術方面的 

細節上，我國已經遇到一傰大國一一就是蘇聯 

一一採取固執的立塲。一個大國雖未能和其他 

佔領國家稀結協定，伹是絕對不能因此便處觀 

奥地利人民，使奥地利不能加入聯合國。 

軍事佔領是確有其事的。但是我們政府認 

爲現在已輕沒有繼績佔頟的必耍。軍事佔領封 

於奥地利入民是一個難以忍受的漏巵，耗盡這 

個復典國家的力量。軍事佔領的繼績存在是不 

能忍受的。軍事佔領早就應該結凍。此外，軍 

事佔頗正是由於某一國家株取固執立塲於是才 

未結束。這稩不幸的情形已使奧地利人民受够 

了痛苦和煩惱。請安全理事會不耍參與從事於 

利用軍事佔頟以繼績處罰奧地利人民。 



本人敢說，本人剛才摘耍陳述的事货可以 

證 明 奧 地 利 在 阈 際 方 面 是 主 的 ， 應 該 加 入 聯 

合國爲會員阈。本人希望安全理事會能够同意 

推薦大會立卽准許奥地利加入聯合國。 

Colonel HODGSON (澳大利亞）：遠在今年 

一月初，本人便代表本阈政府，出席外交次長 

會議，解釋本國政府對於奧地利和約的意見。 

那時我們反對採用(1係四國全體一致的規則； 

雖然如此，人人却都相信並希望那個和約不久 

卽可完成；就在那個時候，和約的起草巳經到 

了快要完成的階段。但是，由於大家不能全體 

意見一致，因此現在和約的完成和一月間同樣 

的 茫 。 

其赏大家同意的條文之一，就是和約一旦 

生效，外國軍隊便應該立卽撤離奧地利。據我 

們所知，外國軍隊佔據奧地利，是奧地利充分 

自主和獨立所受到的唯一的眞正限制，那榷情 

形絕對不是奧地利本身的過失所造成的。 

因此，我國政府認爲，我們應以對義大利 

所提類似方式去處置奥地利1。爲了克服若干代 

表對於投禀贊成明文推薦奧地利入會可能發生 

的困難起見，本人提出一個決議案。這個決議 

案和澳大利亞代表圑對義大利案提出的決議案 

相同。 

Mr. GROMYKO (蘇維埃肚會主義共和國聯 

盟）：本人業已對那些尙待簽訂和約各國提出 

的一切申請案並就對奧和約發表一般意見 2，說 

明蘇聯代表圑對於現在討論的申請案的態度。 

因此在這個申請案的赏體方面，本人沒有其他 

意見來補充本人以前所說的話。 

本人認爲大家對於草擬對奥和約延誤一事 

誰有難誰無罪的問題，從事無用的討論，是毫 

無意義的。那棹討論會使我們茫然不知所措； 

本人對於那個問題也有幾點意見可以提出。 

主席：現在卽將交付表決的決議草案案文 

如下： 

"安全理事會， 

"業已審議奥地利加入聯合國之申請 

案， 

"業已鑒悉奥地利仍在聯盟國及參戰 

國軍事佔慨之下， 

1參閱安全理事會正式紀錄，第二年，特 
別補編第三號，附錄十四；同上，tit四十二號， 
第一百三十六次會镞；同上，第五十六號，第 
一百五十四次會議。 

2參閱安全理事會正式紀錄，第二年， 
三十八號；同上，第四十二號，第一三六次會,； 
同 上 ， 第 五 十 六 號 ， 第 一 五 四 次 會 , ； 同 上 ， 
特別補編，第三號，附錄十五；及文件S/C.2/ 
SR.20及S/C.2/SR.22。 

"認爲依其判斷，奧地利係愛好和平 

之阈家，確能並願意履行憲章所载之義務， 

"爱建議大會於其認爲適當之時間內 

及適當之情形下准許奥地利入會。" 

Mr. NisoT (比利時）：這件決議案是所提 

的唯一決議草案嗎？ 

主席：是的。 

當經舉行舉手表決。贊成者八票，反對者 

一票，棄權者二。投反對禀者爲理事會常任理 

事國，因此決議案未經逋過。 

贊成者：澳大利亞、比利時、巴西、中國、 

哥侖比亞、叙利、英聯王國、美利堅合衆國。 

反對者：蘇維埃社會主義共和國聯盟。 

棄權者：法蘭西、波蘭。 

羅馬厄亞申請案 

主席：我們現在審議第四件申請案，就是 

羅馬尼亞申請案。關於這件申請案的討論已在 

申請入會國資格審査委員會報吿書第四章第三 

節第五段摘耍說明。 

Sir Alexander CADOGAN(英聯王國）：我國 

政ff、f認爲本案和匈牙利申請案一樣，在沒有深 

信羅馬尼亞政府誠心願意履行它在人權方面所 

負的和約義務之前，我阈不擬投票贊成羅馬尼 

亞入會。在這一W情形之下，我們不能支持這 

件申請案。 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆阈）：我國政府 

現在必須反對聯合國准許羅馬尼亞入會，因爲 

我們對於現任羅馬尼亞政府是否確能並願意履 

行國際義務，非常懷疑 3 。我們會有這些懷疑， 

主要是因爲羅馬尼亞境內發生了明目張膽地侵 

害人權及壓制人權的行爲，那些行爲違反和約 

中人權一節的規定，及一九四六年一月向外長 

會議派赴羅馬尼亞的三國委員會所作的保證。 

Mr. GROMYKO (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）：本人以前就那些尙待簽訂和約各國所提 

申請案的二般問題發表意見時業已說明過蘇聯 

代表圑對於羅馬尼亞所提申請案的立塲 4 。本人 

對於本人所說的話沒有其他意見可以補充。 

關於美阈代表及英聯王阈代表的意見，本 

人必須聲明，本人認爲那些意見-g:沒有根據的。 

我«"3業已熟知那些關於羅馬尼亞及其他若干國 

家侵害人權的謠言，本人認爲無需在理事會重 

新進行這榷毫無用處的討論。 

3參閱文件S/C.2/SR.20及安全理事會正 
式 紀 錄 ， 第 二 年 ， 第 六 十 號 ； 同 t , 特 別 補 編 
îit三號，附錄十二。 

4參閱安全理事會正式紀錄，第二年，特 

別補編第三號，附錄十五。 



主席：我們顼在投禀表決羅馬尼亞申諝案。 

當經舉行舉手表決。贊成者一票，反對者 

零，棄權者十。這件申請案並未獲得七理事阈 

的可決票，因此未經通過。 

贊成者：叙利亞。 

棄權者：澳大利亞、比利時、巴两、中阈、 

哥侖比亞、法蘭西、波蘭、蘇維埃社*主義共和 

阈聯盟、英聯王國、美利堅合衆國。 

保加利亞申請案 

主席：最後一件申請案是保加利亞申請案。 

各理事對於准許保加利亞加入聯合阈一事有什 

麼意見？ 

Sir Alexander CADOGAN(英聯王阈）：本人 

對於匈牙利及羅馬尼亞所發表的意見，也適用 

於保加利亞1。 

關於保加利亞案，還有--個理由。理事會 

最近派往巴爾幹半島的調査圑依極大多數圑員 

的意見斷定保加利亞是造成希臘秩序混亂的負 

責者。關於同一方面還有一個理由，保加利亞政 

府在最近相當長久的時間，一直在破壞調查圑 

附屬小組的工作，而調査圑乃是安全理事會的 

一個機關。那個情形有一例證，就是一九四七年 

八月二日南斯拉夫保加利亞發表聯合公報，說 

兩國政 f f f對於聯合國調査圑附屬小組決定"參 

照其前此具有偏見之活動"採取一致的行動。 

本人認爲從那一點可以證明保加利亞政府 

對於安全理事會所設附屬小組的態度，明明白 

白地表示該國政府不願以該國政府應該合作的 

方式和理事會合作。 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆國）：美國政府 

認爲本案和阿爾巴尼亞、匈牙利以及羅,ft〖尼亞 

三案一樣，美阈政府必須在這個時候反對保加 

利亞的申請案，因爲美阈政府對於保加利亞在 

現任政府統治之下，是否願意並能够履行阈際 

義 務 ， 非 常 懷 疑 2 。 美 國 政 府 採 取 這 î f 態 度 的 

理由是：第一，保加利亞明目張膽地壓制人權， 

事先違反和約中關於人權的條欵；第二，因爲 

英聯王,代表所說的其他事項，就是保加利亞 

對於調査希臘北部邊境疆界事件的附屬小組採 

取不合作的態度，以及該國從前對於調査圑本 

身缺乏合作的精祌。 

巴爾幹委員會大多數委員認爲保加利亞曾 

經協助希臘北部活勒的游龊隊，這個意見業已 

載於該委員會報吿書3,本國政府有鑒於此，遂 

懷疑保加利亞政權的和平性質。 

1參閱文件S/C.VSR.21及S/C.2/SR.23。 
2參閲文件S / C . 2 / S R . 2 2 ;安全理事會正 

式紀錄，第二年，第七十二號；问上，特別補 
編第三號，附錄十二。 

3參閱安全理事會正式紀錄，第二年，特 
別補編第二號（文件5/360：)。 

Mr. GROMYKO (蘇維埃社會主義共和阈聯 

盟）：本人對於羅馬圮亞申請案所說的一切意 

見，同樣適用於保加利亞申請案 4 。本人沒有 

其他意見補充。 

主席：我們現在投禀表決保加利亞申請案。 

赏經舉行舉手表決。贊成者一 ï^，反對者 

一票，棄權者九。申請案未經通過。 

贊成者：叙利亞。 

反對者：美利堅合衆阈。 

棄權者：澳大利亞、比利時、巴西、中阈、 

哥侖比亞、法蘭西、波蘭、蘇維埃社會主義共和 

國聯盟、英聯王國。 

美國決璣草案 

Mr. JOHNSON (美利堅合衆國）：從本週我 

們對於現有入會申請案的投票情形看來，理事 

會在這個問題方面已經陷於僵局。結果和去年 

我們拒絕五件申請案的結果大致相同。那五件 

申請案經大會辯論之後又發還我們繼績審議。 

那些申請案現在又經全體否決。就愛爾蘭及葡 

萄牙兩國的情形來說，否決那兩國的申請案的 

理由並未載於憲章。同時義大利申請案也被否 

決，同樣地美阈政府認爲否決義大利申請案的 

理由也是憲章中所找不到的。奧地利的情形也 

是一樣。 

過去兩年來我們收到十六項申請案，其中 

只有六項申請案已經通過，當我們考盧到這個 

事實的時候，這稗工作無濟於事，已屬非常明 

顯。我們認爲那楝情形對於本組織本身不是一 

個吉兆。這種情形需要我們找到一《合理而公 

平的解決辦法。 

本人聲明，草擬聯合國憲章的目的絕對不 

是 耍 使 一 個 國 家 有 權 爲 了 憲 章 沒 有 载 明 的 理 

由，不讓大多數會員阈認爲有資格入會的國家 

參加本組織。這樣地行使否決權當然就是濫用 

權力。理事會中負有這稀重大職责的各常任理 

事國曾向集會於奮金山的其他國家聲明，這種 

權利是不會多用6^。當然當時沒有任何人想到 

這穉權利會像現在給人使用的。 

因此，我國政府認爲這種情形使我們必須 

另闢一個新途徑。我國政府曾經反對若干申請 

案，除非我們反對的理由有所改變，我阈政府 

還耍在大會繼績反對那些申請案。但是，在這 

榷情形之下，我們不應希望，我們的反對理由 

能够成爲聯合阀三分二多數會員國認爲具備入 

會資格的國家不能加入本組織的決定因素。本 

人認爲任何其他常任理事國應該考盧採取同樣 

的態度。關於這個例子，我們徹底願意將我們 

的意見交付大會所表示的世界輿論裁判。 

4同上，特別補編第三號，附錄十五。 



因此，本人向理事會提出一件決議案1，那 

個決議案如果尙未分發各î"!事，現在卽將分發C 

這件決議案說，31事,旣然不能就這些申請案 

獲得協議，因此，理事會請大會審議這些申請 

國的資格，並在這個情形之下建議大會准許大 

*認爲具備入會资格的任何申請阈入會。 

本人重複聲明：我阈政府固然反對若干申 

請案，而且還要繼續反對那些申請案，但是， 

我阈政府準備而且願意信賴本組織五十五個會 

員國的意見，以求得公平而賢明的決定。本人 

敢說，在這榑情形之下，美阈決議案所建議的 

途 徑 是 我 們 應 該 遵 循 的 唯 一 公 卒 而 正 當 的 程 

序。本人希S我國政府的意見町能得到理事會 

其他理事國的贊同。 

Mr. GROMYKO ( 蘇 維 埃 社 會 主 義 * 和 阈 聯 

盟）：本人認爲無需本人詳細說明"否決權''的 

問題。我們久已知道，美阈代表在討論這個問 

題 的 時 候 ， 不 甘 落 人 之 後 。 他 們 認 爲 在 辯 論 

"否決權''時必須爭先發言。這是他們的事。 

至於就這件決議案而言，本人願意聲明： 

第一，這件決議案非常不淸楚。本人認爲我們 

很難在這次會議，尤其是在會iSt快要結束的8》 

候，審議這個決議案。據本人第一個印象，這 

件決議案是一件毫無意義的步驟。這件決議案 

和美國封希臘問題提出的決議案一樣，都是沒 

有意義。那是盡人皆知的事。 

安 全 理 事 會 必 須 擬 具 特 別 報 吿 書 提 交 大 

會，正如去年一樣。安全理事會要將這個特別 

報吿書提送大會討論，大會也耍審議這個報吿 

書，正如去年大會審議安全理事會所提同類報 

吿書一樣。大會的任務是對這個報吿書採取大 

會認爲必需的行動，並於審議這個報吿書後， 

決定大會是否願與安全理事會商榷這個問題。 

1美國代表提出的決議草案案文如下： 

" 安 全 理 事 會 ， 

"業已審愼審議阿爾巴尼te、奧地利、保加 

利亞、匈牙利、愛爾蘭、義大利、蒙古人民共和 

國、葡萄牙、羅馬尼亞及外約但等國申請入會 

之申請， 

"鑒於各阈對於將憲章第卩q章所訂申請阈 
加入聯合國標準適用於上段所列各阈一事，意 

見紛歧，並爲使此項歧見不致造成安全PH事會 

若干理事國認爲具備入會資格之國家延宕無期 

而不能入會意見， 

•*爱請大會審,ÎJLP.述申請國之资格；並擬 

在 此 情 形 下 ， 立 卽 建 大 會 ? 許 大 , 認 爲 具 備 

入會資格之上述任何申請國入會"。 

安 全 事 會 尙 未 審 讚 , 於 申 請 阈 入 會 問 題 

的任何報吿書。至少本入還沒有看見那稀報吿 

書的定本，甚至沒有看見那個報吿書的草稿C 

我們現有的文件，只有申請入會阈资格審査委 

員會報吿書；我們還沒有安全理事會提送大會 

的報吿書稿。安全理事會必須審議那個報吿書， 

接受那個報吿書，並將那個報吿書提送大會。 

這個問題似乎沒有倉卒從事的'理由。我們 

必須審議一件特別報吿書，以便提送大會。這 

件報吿書必須說明我ff3審議那些申靖案的結果 

及各代表圑對於每一申請案的態度。 

Mr. KATZ-SUCHV (波蘭）：波蘭代表圑在 

理事會以前討論的五項申請案付表決時，曾經 

遂一說明該代表圑棄權的理由。那些理由可以 

很容易地從我們在第一百八十六次會議所發表 

的意見中找到 2。我們認爲我們爲了法律方面的 

理由，不能表決任何這些申請案，因爲和約尙 

未生效。那就是我們棄權的理由。 

但是，有些理事國認爲那種不討論這個問 

題的法律理由純屬子虛，因此採取一個遒然不 

同的態度。美阈代表和英聯王阈代表曾在本理 

事會對保加利亞、匈牙利及羅馬尼亞提出若干 

控訴。本人必街聲明，這些控訴全部未經證實。 

他們沒有引證任何事實，證明所控事項是確實 

的。 

那兩位代表又曾追述阿爾巴尼亞及保加利 

亞對於希臘問題及希臘邊境事件調査圑附屬小 

組的態度，我們認爲這種說法特別沒有道理。 

這個案件還在討論之中，理事會並未採取任何 

決定。我們還不知道這些案件可以證實些甚麼 

事。 

本入特別注意而且特別關切英聯王國代表 

所說遵守聯合國若干建議的意見。本人不知道 

他對於大會就西班牙所作的建議3，或者就印度 

尼西亞所作的建議 4 是否也會表示同樣的關切。 

同樣地，他對於大會所作經濟協助不應該在任 

何地方當作政治武器的建議 5，是否也會同樣表 

示關切？ 

2參閱安全理事會正式紀錄，第二年，第 

七十八號。 

3 參 閲 大 會 一 屆 會 第 二 期 會 議 所 通 過 的 
決 ,1案三十九(--）。 

4 參 閱 安 全 理 事 , 正 式 紀 錄 ， 第 二 年 ， 第 

七 十 二 號 及 第 八 二 號 。 

5 參 閱 大 會 第 一 屆 會 第 二 屆 # 議 所 通 過 的 

決遘案四十八(一；)。 



在食I;?1 ' ， 要 爽 的 H " iT̂- n希脾祌s所 

載，人們以爲Minerva û 終 跳 過 Z e u s SI卜.的 

時候，美阈突然提出一件決,〗ri衆、本人不njlf l 

我 們 如 何 能 將 ； 件 決 % 和 我 m rx m的討論發 

生關係。安爷Ï(卩事fr就入^卩！] m向大會提出的 

建議，應該專門忭意 Ï '卩率 f r所投的稟。投的 

結果-否決，我們向大會提出的報吿書便應如 

此载明。 

大會可以奥去年一樣，議決將申請案發還 

理 事 會 重 新 審 « • ， 大 會 也 可 議 決 接 受 安 全 事 

會的決定。本人不明白我們爲什1?耍請求或建 

議大會解決我們意見方面的差異。本人相信， 

這個決議案的目的，正如蘇聯代表在本理事會 

所說的一部份情形一樣，和 t次希臘問題決 

案的目的问出一轍1。那件決議案的目的县耍造 

成另外一次否決,使美阈報界對於蘇聯的否決， 

就是美國報界喜稱的"赤黨否決"，大登特登。 

這個決^案和以前的決Î?《案一樣，對於聯合國 

的 目 標 ^ 無 裨 益 。 

主席：本人認爲時間已經不早，不宜繼續 

討論這個問題。秘書處已經擬具一個提交大會 

的 報 吿 書 [ 文 件 A / 3 5 0 ] , 本 人 擬 請 主 管 法 律 事 

務部助理秘書長宣讀a件提交大會的決議案以 

便理事會就a件決a案作一決定。 

准許葉門及巴基斯坦入會 

Mr. KERNO(主管法律事務部助理秘書長）： 

主席及秘書處草擬的決議草案祗與安全理事會 

的討論有關，案文如下： 

" 安 全 理 事 會 ， 

"業已收到並審議申請入會國資袼審 

査委員會就重新審査阿爾巴尼亞人民共和 

國、蒙古人民共和阈、哈希米德外約但王 

國、愛爾蘭及葡萄牙五國申諝加入聯合國 

案 及 審 査 匈 牙 利 、 義 大 利 、 羅 . 尼 亞 、 奧 

地利、葉門及保加利亞六國申請案提出之 

報吿書， 

" 業 已 收 到 並 審 , 巴 基 斯 坦 申 請 案 ； 

' ‧業已充分注意安全理事會各理事阈 

對各該申請案所陳述之意見， 

" 建 議 

" 大 會 准 許 下 列 申 請 國 加 入 聯 合 國 爲 

會員國： 

葉門及巴基斯坦。" 

1參閱安杀理事會正式 f f i錄，第二年，第 
七十九號，第一八八次會,i&。 

-;3個決〗11案如軤;5過，主席想向大會提送 

一件公雨，那件公函 f îJI,^-本Ï甲事^報*書，其 

內容如下：tit一，本決,î«案案文（如該決議案 

r-ïTI事會通過）；第二，申講入會阈資格審査委 

员會報吿書；第三，安全评.事會討論所有申請 

案的速記紀錄。 

剛才本人所讀的決議案將由主席遞送大會， 

以備株取行勁。申請入會國資格審査委員會報 

吿書以及安！？?理事會速記紀錄亦將提送大t， 

以供參考。提送那兩項文件的理由是，理事會各 

理事阈在申請入會阈資格審査委員會所表示的 

意見較在安全理事會所表示的意見爲詳細，因 

此爲求詳盡起見，安全理事會報吿書不但應該 

-載有安全理事會本身所作討論的速記紀錄，而 

且應該載有關於審査委員會討論情形的報吿書。 

主席：今天是理事會向大會提出申請國入 

*問題報吿書的期限。助理秘書長剛才宣讀的 

決議草案與安全理事會的傳統及習慣相符。美 

國提出的決議草案將與安全理事會所提出的例 

常報吿書分開。 

Colonel HODGSON (澳大利亞）：本人耍力 

求簡短。本人必須聲明本人不十分了解，我«"1 

現在已有一件決議案，爲什赛還耍另外提出最 

後這件決議案。本人認爲美國代表是非常合乎 

邏輯和程序的。他是在各申請國案付表決之後， 

提出一件決議案。美國決議案的表決結果，和 

理事會一向通過的其他決議案的結果一樣，當 

然是耍載入我們的報吿書內。報吿書是最後辦 

理的一件事情。我們當然不是耍先審 l i報吿書， 

然後考盧增加補遺或者增加一件補充報吿。 

除此之外，我國代表圑熱烈嘉許美國的提 

案和美國提案所載的原則。理事會各理事國可 

以眞正體會，兩年來澳大利亞代表力圖達到一 

個目標，就是耍修正大會議事規則及安全理事 

會議事規則，使大會封於這個申請國入會問題 

有更切實的自主權 2 ；美國這件決,案町以實現 

這個目標的一部份。今天早上我們已經看出， 

由於現行議事規則的結果，任何一個常任理事 

阀所投的禀，可以壓倒聯合國其他五十四個會 

員國的意志。我們聽過許多關於民主權利的論 

調。這件決議案將這個問題提交大會，大會如 

果願意，町以由三分二的多數表決，就這個問 

題作一決定。我們認爲在我們對於關於報吿書 

定稿的決議案採取行動之前，先行審議這個問 

題,是非常合理的。我們決定贊成那件決,案。 

2參閱安全理事會正式耙錄，第一年，第 
一輯，第三十四號；第三十五號；第一年，第 
二輯，第二號；第四號，第五十五次會議；第 
五號，第五十六次會,；第二十三號；第二年， 
第三十八號；第四十二號，第一三六次會議。 



Mr. JOHNSON (美利^合衆阈）：本人煶出 

的決議案只有一目楞。就是希望.理事會通過 

這個決議案後，可以打開現在我(F?所遭遇的惯 

局。那個決議案提出了一個完全新的因素。美 

阈非常堅決地反對在這倔時候准許若干阈家入 

會。但是爲了打開現有的局面，同時爲使我們 

認爲眞正具有入會資格的阈家能够參加聯合阈 

起見，因此，我們願意接受大會三分二多數表 

決的結果。如果那稀表決和我們對於其他阈家 

的意見相反，我們還是願意接受。我們請求理 

事會各理事也考盧這點意見。美阈決議案的確 

提供了打開我們現有慯局的—町能。這件決議案 

並未含有其他動機或其他用意。 

如果這個意見獲得理事會的贊同，我們代 

表團是非常欣慰的。如果這個意見不能得到理 

事會的贊同，理事會便會否決那個意見。那是 

完全屬於理事會權利以內的事。但是，如果說， 

就像若干代表所說的，這個意見和我們今天早 

上所處理的事件毫無關係，這便是一個錯誤的 

說法。這個意見和我們的討論有直接 i l係有密 

切關係，而且是從我們的討論引申出來的。關 

係問題絕對不成問題，問題祗在理事會是否願 

意 採 取 我 們 的 建 , 而 已 。 

Mr. GROMYKO (蘇維埃社,主義Jfe和阈聯 

盟）：本人已經聲明，美國代表在這個階段提出 

新的決議案是一個毫無意義的舉動。我們瀏覽 

—下這件決議案，便可知道，這件決議案和那 

件沒有得到 Ï Ï 1 事會贊同的澳大利決議案在赏 

體上完全相同。這件決議案違反聯合國憲章所 

载審議申請國入會的程序。根據憲章的规定， 

申請案首先應由安全理事會審議，然後由安全 

理事會向大會提出推薦。大會收到這秭推薦後 

便就這些申請案自行作成決議。他們現在建議 

的程序是一個倒行逆施的程序，根據那個程序， 

大會必須先行決定某一阈是否具有加入聯合阈 

的資格，然後安全理事會必須立卽贊同大會這 

榑決定。這稀程序與憲章所規定的程序正相背 

馳。 

除此之外，這件決議案已經不能獲得理事 

會通過。試問將已經否決的提案改頭換面，重 

向理事會提出，有什麼意義？常識吿訴我們， 

旣然一個類似的決議案並未得到理事會贊 |nj， 

倘若提出任何第二件決議案來重述已經否決的 

決議案，這是垒無意識的。伍是本人以前說過， 

安全理事會的工作往往沒有注意常識。有人在 

這 個 決 議 案 之 後 煶 出 幾 個 備 供 選 擇 的 決 案 ， 

本人不會覺得詫異。也許关國代表會在此時此 

地向我們透露他的秘密，他的錦-囊中還有幾個 

備供選擇的決議案。截至現在爲止，本人以爲 

%阈代表只在;统Î喩希臘問題時携帶了幾個決議 

案以供選擇。但是我們有理由假定，這榷情形 

不但在討論希躐問題時發生，而且在討論申請 

HI入會問題時發生。也許最好將這些不同的決 

SI案合倂，赏作一個決議案提出，使安全？{|事 

會不必審議各稀不同形式的雷同決講案。 

關於申請國入會問題報吿書，據本入的意 

見，倘若安全理事會接受秘書處提出並由助 

秘書長在此宣饋的決議草案，便是很合现的。 

這件決議草案稱，安全理事會建講大*准許葉 

門及巴基斯ffi加入聯合阈。除此之外，ï"îi事會 

和去年所採取的行勋一樣，也應該擬具特別報 

吿書提送大會。這個報吿書應該载明所有各代 

表圑對於-切申請案所抱態度的陳述，並應連 

同決議案一倂送交大會。也許各代表團態度的 

陳述可以列爲附件提出。那並不很重耍；最重 

耍的是，理事會應將決譏案及所有其他資料甚 

至連同速記紀錄及會遘紀錄，用報吿書的形式 

提送大會，然後大會如果認爲必耍，便可辯論 

這個問題。 

本人應該補充一點，如果我們決定耍將那 

稀特別報吿書提交大會，那末報吿書稿必須先 

行擬就分發，使我們知道報吿書稿的內容，並 

在现事會會議中討論那件報吿書稿一一正如討 

論安全Ï1事*提送大會的一般報吿書一樣一一 

然後贊同通過，提送大會。這就是說，我 f f3應 

該遵循去年株用的程序。 

本 人 對 於 第 二 個 問 題 所 耍 說 的 話 不 過 如 

此。本人並不反對理事會接受助理秘書長在理 

事會宣讀的決^案，但是那個決〗謠案並未包括 

這個問題的全部。此外，我們應該提具一件特 

別報吿書，並於安.全理事會特別會議中辯論， 

然後提送大會。 

主 席 ： 我 們 聽 過 這 個 問 題 的 最 後 發 言 人 

一一中國代表一一發表意見之後，本人耍將美 

國所提決議草案交付表決。那個決議草案付表 

決後，我們就耍討論另外一個決議案。這個另 

外的決議案也是!^須審議的，因爲這個決,案 

载有11於葉門及巴勒斯坦的建議。美阈決,案 

並不完備，沒有战盡提送大會的必耍資料和建 

蔣先生（中國）：本人贊成主席先將推薦葉 

門及巴墓斯坦入會的決謠案交付:&決。這件決 

議案町以使我們不逾期限。本人認爲期限不適 

用於美國決議案。如果3Ji們在今天以後通過美 

國 決 織 案 ， 我 們 將 那 件 決 議 案 提 送 大 會 。 那 

件決議案非'纟"'重要。値得我們給予比較我們所 

能給予的更長時間的考盧，我捫中間有人需耍 

若 干 時 間 獲 得 本 , 政 府 的 訓 令 。 



因此，鑒於時間已經不曱，本人請主席將 

關 於 葉 門 及 巴 某 斯 坦 的 ; 案 交 付 表 決 ， 另 行 

指 定 時 間 審 謠 美 , 決 i l 案 。 

主席：本入正想依照剛才所建卩?É的方式進 

行，但是澳大利亞：代表反對，並說另外一件決 

議案應該先行討論。先行討論這個決紙案，或 

者先行討論那個決 f j^案本人均沒有特別偏祁之 

意。但是無論如何助ï>n秘書長宣讀的決講案應 

該通過並且提送大會。Bfi於美阈決議案，旣然 

中阈代表聲明若干代表對於這個問題須向本阈 

政府諝示，因此我們現在不能討論那個決議案。 

本人要指定另外一次會 ik:討論那個決議案。 

我們繼續處理另外一件決議案。本人現在 

將助理秘書長剛才宣赣的決,1:案交付表決。 

當經舉行舉手表決。決pfs案,全體一致通 

過。 

主席：由於時間已晚，戏們不能櫞績工作。 

今天是最後一天，因此我們耍將這件報吿書提 

送大會。我們不能再事延宕；我們也不能繼續 

討論這個問題。 

如 果 各 事 顿 意 舉 行 特 別 會 專 門 審 遘 

美阈的決,; i l案，我們以在下早期舉行特別會 

" 。 M r . JOHNSON (，利合衆 f f l ) ：本入絕對 

不 願 理 事 # 花 费 超 乎 必 耍 的 時 間 ， 審 件 決 

^ 案 。 本 人 原 來 希 ^ 這 件 決 ， 案 町 以 獲 得 H I 事 

會贊同，並且希^採取一神非常的空前的程序， 

使我們准許幾個申請阈加入聯合國。 

但是，本人對蘇聯代表言論的解釋如果是 

正確的，蘇聯代表已經表示一稀難以改變的反 

對 意 見 。 同 時 ， 本 人 完 不 願 逹 到 耍 他 否 決 美 

國決議案的地歩，也不願探明有幾個Ï，事國會 

贊成這件決,，案；因此，本人願意撤囘這件決 

議草案。但是本人撤囘這件草案，覺得非常惋 

惜，因爲本人認爲那個草案的確̶PJ能使Ï5>事會 

准 許 其 中 幾 個 國 家 加 入 聯 阈 。 但 是 ， 如 果 有 

常任理事阈之一不,颗考慮那件草案，我們封於 

此事 f l無須經過例常手績。 

主席：本人認爲決譲草案以及所附的附 

件，已經按照助理秘書長所宣讀的案文通過。 

(午後二時零五分散會。） 

第一百九十-

一九四七年八月二十一日虽期四午後 

主席：Mr. F. EL-KHOURI (叙利亞） 

出席者：下列各阔代表：澳大利亞、比利 

時、巴两、中阈、哥fîJr比亞、：蘭西、波1：、 

叙利亞、蘇維埃社會主義;It和阈聯盟、英聯王 

國、美利堅合衆國。 

次畲議 

時三十分在紐約成功湖舉行 

三二五.正式公報 

下列公報由安全?4!事會在會議結束時公佈： 

" 安 " ^ 现 事 會 在 本 B 午 後 三 時 三 十 分 

在成功湖舉行非公開會,t&，討論秘書處擬 

具的安全 Ï '卩事食致大會報吿書稿。理事 

會通過S件報吿書，但得在定本中畧事修 

改 。 " 


